

SECCION DE ANUNCIOS

Sándalo SOL Esencia pura de Sándalo con **SALOL**.
El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la **BLENNORRAGIA** y demás flujos de las vías urinarias.
Precio: 3 pesetas.

Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis
SE CURAN SEGUROAMENTE CON
PERLAS ANTISEPTICAS SOL
A base de OREOSOTAL TERPINOL y QUASINA

Morrhuel con hipofosfitos SOL
cura enfermedades del pecho, tumores, glándulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y redondas.

Venta: En todas las Farmacias de España, Portugal y América.—Depósito en Palma, Farmacia de J. Valenzuela

LUZ-21 CENTRO DE ANUNCIOS LUZ-21

JUAN GONZALEZ

Se admiten anuncios para los periódicos de la circulación de Baleares.

TARIFA PARA LOS MISMOS

A ptas. 0'04 centímetro cuadrado en la 4.ª página. — A ptas. 0'06 id. id. en la 2.ª ó 3.ª página. — A ptas. 0'08 id. id. en la 1.ª página.

Anuncios permanentes á precios convencionales. Abierto todo el día, los laborables y hasta las dos de la tarde los festivos.

ANUNCIOS MORTUORIOS

TARIFA PARA LOS MISMOS

Un anuncio tamaño una columna en primera página	Ptas. 8'00	Un anuncio tamaño tres columnas en primera página	Ptas. 30'00
Un id. id. id. id. id. segunda ó tercera página	id. 4'00	Un id. id. id. id. id. segunda ó tercera pg.ª	id. 20'00
Un id. id. id. id. id. cuarta	id. 2'00	Un id. id. id. id. id. cuarto	id. 10'00
Un anuncio tamaño dos columnas en primera página	Ptas. 12'00	Un anuncio tamaño media página en primera	Ptas. 60'00
Un id. id. id. id. id. segunda ó tercera pg.ª	id. 8'00	Un id. id. id. id. id. segunda ó tercera	id. 40'00
Un id. id. id. id. id. cuarta	id. 4'00	Un id. id. id. id. id. cuarta	id. 20'00

Los suscriptores tiene el derecho del 20 pº de descuento. Los anuncios de aniversarios tienen derecho al 30 pº de descuento.

ENCAJE DE PROSPECTOS Á PTAS. 3 EL MIL

ANUNCIOS MORTUORIOS

Resultan más económicos que las esquelas. Suprimen el engorroso trabajo de formar listas y escribir sobres. Evitan olvidos que con las esquelas se padecen. Ahorran los gastos de repartirlas. Son más leídas por su gran circulación. Se admiten á todas horas y para todos los periódicos de Palma

En el Centro de Anuncios

21-Luz-21

Por la noche, llámase al vigilante. Abierto todos los días laborables y hasta las dos de la tarde los festivos.

Isleña Marítima



SERVICIO DE ITINERARIO FIJO COMBINADO ENTRE ALICANTE, PALMA, CETTE Y MARSELLA

El vapor CATALUÑA

Saldrá de este puerto á últimos de la presente semana para MARSELLA admitiendo desde hoy carga y pasaje para los citados puertos.

Despacho: Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA

NOTA: Se recomienda á los Sres. Cargadores se sirvan tener la carga sobre el muelle por lo menos 48 horas antes del la señalada para la salida, procurando quede despachada de Aduanas el día antes, pues de no hacerlo así, no podrá embarcarse.

OTRA: La ISLEÑA MARITIMA y á partir de hoy recibirá la mercancía tan luego como llegue sobre el muelle.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

DOMICILIO SOCIAL: Madrid. Calle de Olzaga, número 1. (PASEO DE RECOLETOS)

— GARANTIAS —
Capital social efectivo Ptas. 12.000.000
Primas y reservas . . . 44.028.645
Total 56.028.645

33 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendio
Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1884 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42

Seguros sobre la vida
En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que en cualquiera otra Compañía.

SUBDIRECCION EN PALMA—SOL—33

LA ROQUETA

Fabrica de cerámica, azulejos y baldosas de **Pedro A. Cetré**

Gran surtido de azulejos en dibujos nuevos. Se servirán toda clase de encargos para decorado. Baldosas de barro incrustado de varios dibujos. Figuras, Bustos, Jarrones y demás objetos de arte.

Entre Santa Catalina y Son Español.

Impotencia

debilidad genital, Esperma torres y esterilidad

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Rios. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas

base. Vº por correo. Carranza, 12, farmacia Médica. En Palma de Mallorca: Harina 34 y 36 Centro Farmacéutico.

LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO por las GRUTAS-MADRES SULFUROSAS DE BAR

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebidas, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, estorcos pulmonares, tos, anginas, anemias, enfermedades secretas etc. Frascito 3 ptas.

Farmacia de Ignacio Forteza Aguilo, calle de la Boisteria.

Viaje de recreo á las maravillosas Cuevas del Drach y visita al lago de los FRANCESES

descubierto por Mr. E. A. Martel (1895) en el término de Manacor

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

PRECIOS DE ENTRADA A LAS MISMAS

De una hasta cinco personas, 7'50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1'50 pesetas. El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 12—Manacor.

Dinero al 5 por 100

Se hacen préstamos sobre fincas y bienes hipotecados. Se colocan capitales.

En el Centro de Anuncios, Luz 21

Dinero al 5 por 100

Extravío. Se ha extraviado una Perra galga, color rubio claro; falta; desde el jueves por la noche, se gratificará al que la entregará.—Darán razón en el Centro de Anuncios, Luz 21.

GRUTAS DEL PIRATA

Situadas en el PREDIO SON FORTIÑA

TERMINO de MANACOR

Estas cuevas recientemente exploradas y habitadas, son las más ricas en detalles de todas las conocidas en Mallorca, y son de tan cómoda que pueden reservertas hasta las personas ancianas y achacosas.—La mejor recomendación la constituye el número sorprendente de viajeros que las han visitado desde que se abrieron al público.—El precio de entrada es de 7 pesetas Se centimos por toda expedición de una á cinco personas, y por cada persona más, 1 peseta.—Los guías viven en Manacor: Andrés Fran y Senés, calle del Capitán Antonio, número 15 y Antonio Serra y Durán, calle del Barrancar, número 6.—El conductor Juan Lluís y Durán (a) Guiza, transportará viajeros á las cuevas por el precio de 7 pesetas Se centimos por cada expedición de una á cinco personas, y 10 pesetas hasta ocho pasajeros.—Podrán ser visitados en un solo día, aprovechando el primer tren que sale de Palma.

Los carruajes paran en misma entrada de las Grutas.

39 Folletín de LA ULTIMA HORA

Fromont y Risler

LIBRO SEGUNDO

mucho tacto, vestíase modestamente y pasaba desapercibida al contrario de Sidonia, á toda vela, exhibíase en la delantera de los palcos, riéndose con toda su alma al oír las historietas del buelo y considerándose feliz quizás al haber bajado de los anfiteatros, lugar que ocupaba antes, á aquellos prosencios tan elegantes adornados con espájos y cuyo antepecho tapizado de terciopelo granate le parecía á propósito para lucir sus guantes claros, sus gemelos de marfil y el abanico lleno de lentejuelas. La libertad de que se goza en los lugares públi-

cos, el rojo del terciopelo y el otro de las molduras, eran otros tantos lujos para ella y allí se ostentaba á sus anchas lo mismo que una flor de papel en una ja-dinera de fil grana.

Una noche que en el Palais Royal se representaba una obra en boga, entre las mujeres presentes, muchas de ellas estucadas y pintadas celebridades, adornadas con microscópicos sombreros y armadas con inmensos abanicos y cuyas cabezas retocadas destacábase en la sombra de los palcos y del escote como retratos animados, llamó la atención la manera de presentarse Sidonia, con sus risas, su tocado y sobre todo su modo de mirar. Guiados por esa corriente magnética, que es tan poderosa bajo la luz de la lucerna, todos los gemelos fueron fijándose poco á poco en el palco que ella ocupaba. Esto molestó á Clara, que al cabo discretamente se retiró al fondo del palco, haciendo que su marido, que por desgracia los había acompañado aquella noche, ocupase

su lugar.

Pareció entonces que Jorge Fromont, joven y elegante, ocupaba al lado de Sidonia su puesto y que era su compañero natural, mientras que á sus espaldas el mayor de los hermanos Risler, siempre calmoso y modesto, dijérase que ocupaba el suyo al lado de Clara Fromont, que tenía en su oscuro traje algo de incógnito de la mujer honrada en un baile de la ópera.

Al terminar la función, cada uno de los asociados dió el brazo á su pareja y una acomodadora hablando de Jorge dijo á Sidonia «vuestro esposo» y ella no pudo por menos de estremecerse experimentando cierta alegría.

¡Su marido!

Unas palabras tan sencillas bastaron para trastornarla y remover en lo mas hondo de su corazón una porción de cosas malas. Al atravesar los corredores sus miradas se fijaron más de una vez en Risler y en la señora Fromont que iban delante de ellos y se la

figuró que la natural elegancia de Clara, perdía mucho con el tardo y pesado paso de su compañero y pensó: «cómo debe afearme cuando salimos juntos!» Latióla con fuerza el corazón al pensar que ella y Jorge, cuyo brazo sentía estremecerse bajo su mano, habrían hecho una pareja á la que todos miran y envidiaran.

En el momento en que la berlina azul de los Fromont se acercó á la puerta del teatro para llevarse á sus dueños, se la ocurrió, por primera vez, la idea de que aquella mujer le había robado su puesto y que estaba en su derecho haciendo cuanto pudiese para recobrarlo.

veceria. A Sidonia habríala agradado el que su marido fuera todas las noches á un círculo elegante, á una reunión de hombres ricos y bien vestidos; pero la ponía de mal humor y la humillaba la idea de que volvería al humo de las pipas en compañía de los amigos del tiempo pasado Segismundo, Delobelle y su mismo padre.

Entonces hizo él semejante sacrificio, que no le costó poco. La cervecería, situada en el olvidado rincón del antiguo Paris, era para él un recuerdo del país natal. Veíanse por allí pocos carruajes, cuartos bajos con grandes rejias; percibíanse olores á droguería y á farmacia que daban á la callejuela de Blondel cierta semejanza, aunque vaga, con algunas calles de Bale ó Zurich. El encargado de la cervecería era un suizo y siempre estaba llena de gente de aquella tierra. Cuando se abría la puerta, al oír la pesadez de losacentos de las lenguas del Norte y á través de la espesa nube de humo de tanta pipa, creíase experimentar una

Noticias generales

La provincia

Mañán 16.—La situación crítica que atraviesa la clase obrera de esta ciudad no ha cambiado en nada de la semana última y son muchas las angustias y privaciones a que se ve sujeta desde que cesaron de repartir los socorros diarios en especies y se disminuyó el número de jornales, efecto de la disconformidad en el reparto vecinal que efectuó la Alcaldía cuyas reclamaciones según noticias se han elevado a la Autoridad civil del Distrito: En vista de ello grupos numerosos, recorrieron estas días en completa orden las casas de los propietarios, en súplica de que se compadecieran y aliviaran su estado, las cuales no fueron desoídas accoriéndoles en algo, distribuyéndose lo recaudado en raciones de pan y sopa.

El aspecto que presenta la ciudad es triste y precisa una solución para evitar las complicaciones que quizás se podrían originar tanto en la seguridad personal, como en la salud. Ruego honroso de los menesterosos es que apesar de los sucesos dichos no ha tenido que denunciarse ningún atentado contra la propiedad ajena. —La fiesta celebrada estos dos últimos días en Alayor se ha visto regularmente animada, atribuyéndose mucho el haber trasladado de guarnición en dicho pueblo el Regimiento del Rey que antes se hallaba acantonado en Mercadal. —Reina un calor sofocante, habiendo días que se hace casi imposible de resistir. —En el vapor correo del domingo llegó a esta D. Ramón de la Hervas al objeto de practicar la inspección del timbre en las oficinas del estado de la isla.

—A eso de las 9 de la noche del domingo se telegrafió de la Mola al Gobierno Militar que una escuadra se hallaba a la vista del vigia de la fortaleza, inmediatamente se trasladó a ella el General Gobernador disponiendo todas las fuerzas en las baterías y produciéndose consiguientemente que se dispuso sobre las 12 hora en que se cesaron de verse las luces de los barcos. —En la tarde del sábado los oficiales recién ascendidos y destinados a este Regimiento, obsequiaron a los Jefes y oficiales del mismo con un banquete en la casa conocida por el fonduco. Los oficiales del Regimiento celebraron en Villa Carlos, en las noches del domingo y lunes, un baile de salón al aire libre en obsequio a los jóvenes de allí residentes y veranecantes, que estuvieron muy animados y lucidos.—C.

Los pueblos

Maria.—Por robo de alendrón ha sido denunciado al Sr. Juez, un vecino de esta villa. —Por haber apacentado ganado vacuno en propiedades ajenas ha sido denunciado al Sr. Juez un vecino de esta ciudad.

PALMA

Tenemos la satisfacción de manifestar a cuantas personas se habían interesado por la salud delicada de nuestro estimado Director, que hace algunos días se encuentra en plena convalecencia y que mañana dará fe de vida con un trabajo literario que nos ha enviado, y que publicaremos en el número de mañana.

Esta mañana a las diez y media se han celebrado en la parroquia de San Miguel los funerales en sufragio del alma de doña María Josefa Morey, esposa del capitán auxiliar del Regimiento Regional n.º 1 D. Florencio Rodríguez Ardito.

Han asistido al acto, además de los muchos amigos particulares del Sr. Rodríguez, todos los jefes y oficiales francos de servicio, demostrándose las muchas simpatías que disfruta nuestro amigo, y que se acrecientan en los tristes momentos de la adversidad. También fué una verdadera manifestación de duelo el acto del entierro verificado ayer tarde, al que asistió numerosísimo cortejo y la banda militar.

Sirva esto de consuelo al inmenso dolor del Sr. Rodríguez, al que nos acordamos nosotros.

Necesitando este Instituto de carabineros caballos de buenas condiciones, notifica a las personas que quieran cederlas, que el día dos de Septiembre próximo tendrá efecto la citada compra en las oficinas de esta casa cuartel.

El precio de estas no ha de exceder de 1000 pesetas. Por la dirección general de Aduanas se

ha dirigido una circular a esta Cámara de Comercio, invitándole a que informe acerca de los medios conducentes para establecer corrientes comerciales con las repúblicas americanas.

La Gaceta de Madrid correspondiente al día 16 del que rige, inserta una R. O. convocando a la provisión de 16 plazas de alumnos para la nueva academia de Sanidad Militar. El mismo periódico publica también otra R. O. relativa a la provisión de cátedras.

Convenía que se normalizara el servicio de carruajes entre esta ciudad y los caseríos de San Sardina, Establimento, Indiobería y contiguos. Los coches que tienen la parada en la calle de San Miguel no tienen en cuenta para nada las horas de salida y esto produce las consiguientes molestias a los viajeros.

No ha resultado cierta la noticia circulada estos días de que volverían a pasar los duros llamados isabelinos y de fechas anteriores al reinado de Isabel II. Los susodichos duros están fuera de circulación y por consiguiente no deberán tomarse, así como las monedas agujereadas, que rechaza el Banco.

Lo que circula únicamente son las pesetas y medias pesetas antiguas, entre ellas las llamadas columnarias.

Se encuentra en esta capital, de regreso de la península, el Subinspector teniente coronel de carabineros de esta Comandancia y el conocido fabricante de conservas D. Antonio Esteve.

Ha salido en dirección a Valencia la señora D.ª Margarita Fortuñy.

Para Ibiza han marchado un capitán teniente y un reducido destacamento de tropa, destinadas a prestar servicio en la citada isla.

Ayer empezaron a montarse los catafalcos que ha de servir para la fiesta que ha de celebrarse en Santa Catalina el próximo viernes con motivo de la festividad de San Magín.

Ha sido remolcada ya a nuestro puerto una de las ballizas que estaban emplezadas en nuestra bahía.

Es muy posible que brevemente sean remolcadas las otras para evitar de esta manera las molestias que producen a la navegación.

En la secretaría general de la Universidad de Barcelona se ha recibido un título de licenciado en derecho expedido a favor de D. José Umbert.

Bajo la dirección del maestro D. Antonio Puig han empezado en la iglesia del Socorro los ensayos de la misa a grande orquesta de D. Manuel de Oróstegui, director de la orquesta y organista del Real Monasterio del Escorial.

Dicha misa se extenderá el día de San Agustín en la iglesia del Socorro, tomando parte en su ejecución los mejores aficionados de esta capital.

En el Instituto de Canarias se halla vacante la cátedra de Latín y Castellano, comprensiva en los dos cursos a cargo de un solo profesor, dotada con el sueldo anual de 3000 pesetas y 1000 más en concepto de gratificación por acumulación de enseñanzas, la cual correspondiendo el turno de concurso, se anuncia previamente a translación.

Boletín religioso

Santos de mañana.—Santa Elena emperatriz viuda, Santos Agapito y Alvara mártires y santa Clara de Monte Palco virgen.

Cuarenta Horas.—Continúan en Sta. Cruz dedicadas a Santa Elena: a las seis y media exposición a las diez misa mayor cantada, predicando el padre Restituto del Val. Al anochecer rosario, meditación, actos de coro y reserva.

Cultos.—En la Merced, al anochecer, se hará un ejercicio muy devoto con exposición del Copón en la capilla de la reserva. —He aquí los datos de la fiesta que se celebrará mañana y pasado en la Iglesia de San Magín del Arrabal de Santa Catalina dedicada a su Titular:

Mañana a las ocho de la noche se cantarán completas en preparación a la fiesta. El día del Santo se dirá Tercia y seguidamente Misa mayor solemne, cantándose la partitura del maestro Calahorra con acompañamiento de piano y armonium; ocupará la cátedra del Espíritu Santo el distinguido orador sagrado D. Antonio Alemany, vicario de Andraitx.

En la Audiencia

Mañana a las nueve y media se verá ante la sala de vacaciones de esta Audiencia el incidente promovido por D. Pedro Antonio Miró y Arbona contra D. Jorge Andreu y Garau demandante del expediente procedente del Juzgado de primera instancia de esta ciudad sobre cierta consignación. Los letrados D. Alejandro Rosselló y D. Pedro Andreu defenderán a las partes respectivamente.

Datos estadísticos

Inscripciones en los Distritos municipales LONJA Dia 13.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 1. CATEDRAL Dia 15.—Nacimientos: Varones 2.—Hembras 1. CEMENTERIO

Día 14.—Francisco Crespi Barceló, 11 meses, San Elias, entero cohibe.—Jaime Pons Nicolau, casado, 53 años, San Miguel, angina de pecho.—Andrés Martorell Castell, casado, 50 años, Hospital, parálisis general.—Jaime Llabrés Gelabert, soltero, 19 años, Hospital, meningitis.—Miguel Ferrer Cifre, soltero, 25 años, Hospital Tuberculosis.—María Pérez Qué, viuda 58 años Jaime Ferrer pleuritis crónica.

Día 15.—Jaime Antonio Palma expósito, soltero 70 años, Hospital, bronquitis.—Josefa Mayol Más, casada 50 años; metrorragia.

Día 16.—María Josefa Morey Pujol, casada, 39 años, Rambla, enfermedad desoída.—Matilde Mesqueda Borrás, 22 meses, San Miguel, bronquitis crónica.

Horracas y desventuras

La guardia municipal ha encerrado estos días en Capuchinos: seis borrachos que alborotaban en la vía pública, tres individuos que se bañaban desnudos en sitios públicos, un muchacho que hurtó varios trozos de hierro en la estación del Ferrocarril y siete muchachos que tiraban piedras en la vía pública.

—Han sido citados para comparecer ante el señor Alcalde los amos de dos perros que ayer rieron en la rinconada de Santa Margarita. —También ha sido citada una mujer que se negaba a pagar un vestido a su modista. —A un vecino de la calle de Baratllo le fueron robados el pasado domingo, varias sábanas, alguna otra ropa de comer y unos cuantos cuartos en metálico.

Púsose el hecho en conocimiento de los inspectores de policía. —Esta mañana han sido citados para comparecer en esta alcaldía, dos sujetos que han reñido esta mañana en la Plaza de la Paja resultando uno de ellos con una cicatriz en la nariz.

Comisión Provincial

Sesión de ayer

Se abrió a la una de la tarde presidiéndola don Manuel Gaspar y asistiendo los diputados señores Obrador, Sempol y Aguiló. Se examinaron las cuentas del Ayuntamiento de Lloca y se dió cuenta de una comunicación de la Comisión provincial de Palencia, pidiendo algún auxilio para los desgraciados habitantes de Villamejuna y Torquemada; acordándose contestar asociándose al duelo y manifestando que la Diputación resolverá en su día lo que deba concederse.

Se acordó conceder un socorro de lactancia de 10 pesetas a un vecino de Campos. Se acordó pedir al Ayuntamiento de San Lorenzo la cuenta de las obras verificadas en sus caminos vecinales.

Se enteró la comisión de dos comunicaciones del director de la casa de Misericordia dando conocimiento de la fecha en que tomaron posesión de sus cargos el capellán de aquel establecimiento D. Antonio Reus y auxiliar de la escuela de ni-

ños D. Gabriel Roca Vidal; y del resumen estadístico de presos en la cárcel de Audiencia. En el expediente instruido por D. Salvador Coll y D.ª Margarita Morell, contra el Ayuntamiento de Soler con motivo de ciertas obras en la calle de Buen Año el vice presidente propuso que se informara al Sr. Gobernador en el sentido de que debe autorizarse a dichos señores para continuar las obras.

El Sr. Sempol manifestó su opinión en contra y pasado a votación el asunto resultó empate, por lo cual se aplazó la resolución del asunto hasta la próxima sesión.

Se dió cuenta de otro expediente instruido por dichos señores contra el mismo Ayuntamiento por haber ordenado éste el derribo de ciertas obras que ejecutaban aquellos.

El Sr. Guasp manifestó que habiendo verificado las obras en la línea que se le señaló y con sujeción a las condiciones exigidas debía darse sin efecto el acuerdo del Ayuntamiento de Soler. El Sr. Sempol expuso su opinión en contra y pasado a votación el asunto dió por resultado el empate que se resolverá en la sesión próxima. Se acordó el pago de cuantías por servicios provinciales y se levantó la sesión.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Yankées y rebeldes

Madrid 17 (9. m.)

New York.—Un despacho de Santiago de Cuba que se ha recibido en esta ciudad anuncia que han celebrado una importante reunión los jefes yankées con Calixto García y otros cabecillas cubanos. En ella se ha acordado licenciar las partidas rebeldes pagándolas lo mismo que a los soldados de los Estados Unidos.

Han desembarcado en Puerto Rico mas tropas yankées.

Capitulación de Manila

Madrid 17 (9. m.)

Despachos particulares de Manila detallan la capitulación de aquella ciudad. Todos los telegramas dicen que el general Augusti salió de la plaza en el momento de izarse la bandera de parlamento, dirigiéndose a Hong Kong a bordo de un vapor alemán.

El cabecilla Aguinaldo se muestra receloso por las condiciones de paz. Para los soldados enfermos Madrid 17 (9. m.)

Nos telegrafan de San Sebastián que la Sra. Marquesa de Esquilache se ha suscrito por dos mil duros en la suscripción abierta para los socorros a los soldados enfermos que regresen de Cuba. Se anuncian otros importantes donativos con el mismo objeto.

Además se organizarán grandes fiestas para aumentar la suscripción. Sobre la rendición de Manila Madrid 17 (9.40 m.)

Al paracer, el gobierno tiene en su poder un estenso y detallado telegrama referente a la rendición de Manila. Persona afecta al gobierno nos ha manifestado que en dicho tele-

grama se confirma que el almirante Dewey intimó la rendición de la plaza en los días 7 y 13 del actual en plazos perentorios, capitulando la plaza en la última fecha indicada.

Hasta el día de la capitulación permaneció Augusti en Manila, saliendo de la ciudad el mismo día de rendirse la plaza.

Las noticias oficiales recibidas referentes a dicho suceso, son poco concretas en algunos puntos, por lo cual tardarán aun en darse al público.

Lo que dice el «Liberal»

Madrid 17 (10 m.)

El periódico El Liberal en su edición de anoche, dice que los ministros han celebrado varios consejos para discutir la fecha en que se han de reunir las Cortes.

Añade el citado periódico que con seguridad esta cuestión no ha de proporcionar la crisis puesto que el señor Sagasta aceptará el criterio de la mayoría de Ministros.

Repatriados.—Escuadrilla volante Madrid 17 (10- m.)

Los trasatlánticos Alfonso XIII y Buenos Aires han zarpado en Cadix con rumbo al Ferrol, conduciendo a bordo 80 marineros repatriados.

Dichos buques con el Ciudad de Cadix, formando una escuadrilla volante marcharán a Inglaterra con objeto de recoger los prisioneros de la que fué escuadra de Cervera.

FABRA

Interesante ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal. No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa. MONJAS, NUM. 16.—ENTR.

Alumbrado con ACETILENO

SINDICATO, 11-1.—PALMA Los aparatos más económicos, seguros, inexplosivos y los UNICOS con doble mecanismo automático, son los de la

Patente Bofill—Ingeniero

Producen la luz al precio de PETROLEO a 40 cént. de peseta el litro (Gas ordinario a 20 cént. de peseta el metro cub. Se pueden pagar los aparatos a UNA PESETA semanal

Academia preparatoria

para el año de ampliación de Medicina, Farmacia, Ciencias, Filosofía y Letras y Derecho (1.º-2.º y 3.º curso). Bajo la dirección de Don Jaime Domenech SOL-55 - PALMA

Gafas y lentes de color

crystal de Roca y demás clases. Se hacen composuras. Precios los más económicos. 25-BRUSA-25

(122)

La carta venía concebida en estos términos:

«Angel mío: Hemos luchado hasta la última hora; pero llegó un momento en que la resistencia hubiera sido una locura, y locura sin objeto.

»He tenido compasión de los leales que merodeaban, he pensado en tí y... he capitulado...

»Pero tranquilízate; los Azules no me encontrarán.

»Y si por casualidad descubrieran mi escondido, les burlaría otra vez, y en último apuro les sepultaría conmigo bajo los escombros de la gruta, a la que he traído con esta previsión y objeto un gran barril de pólvora.

»Diana, amada mía la hora del sacrificio ha sonado para tí. Estoy prescrito.

»En Francia está la muerte, y yo no quiero morir.

»En el extrajero sin tí está la muerte también. ¿Me comprendes? »Reflexiona. »Espera siempre,

Héctor.»

Diana comprendió, en efecto, que la hora del sacrificio había llegado para ella. Pero este sacrificio era ligero, ahora que

(127)

CAPITULO X

Las paredes o en

Se habían pasado tres días. Los hiserres permanecían aún en Montfontaine y en sus inmediaciones esperando órdenes.

El vizconde de la Motiere y sus dos primos comenzaban a ponerse inquietos y tristes.

Ya no se oía hablar de Main Hardy: el mismo general evitaba cuidadosamente pronunciar su nombre, y la baronesa, aunque siempre grave y silenciosa, no tenía ya pálido el rostro ni oscuras las órbitas de los ojos, ni tumbos de sus noches de insomnio y angustia.

»Había ya ganado efectivamente el conde la costa embarcándose para el extranjero? La Motiere comenzaba ya a temerle, pues Grano de Sal permanecía muy tranquilo en Bellembre y se acostaba muy temprano.

Ambrosio, el criado vendido a los tres

(126)

de Ivona, y este será el camino de tu libertador.

»Mi padre ha pensado ya en preparar una silla de pota que te esperará a la orilla del bosque.

»Tendrás que disfrazarte para esto tomando una libra de laceyo. Pero ¿qué importa? »Pasaremos el Borge en una noche, llegaremos a Rochefort, y allí, donde hay siempre barcos listos para hacerse a la vela nos embarcaremos para Inglaterra.

»Adiós, mi querido esposo, hasta la vista.

»Queda rogando a Dios por tí, »DIANA.»

Grano de Sal, de pie tras la butaca de Diana, había esperado silenciosamente que acabara de escribir la carta.

Luego que la hubo terminado la cerró y se la entregó al zagal.

—¡Hurra!—exclamó éste.—¡Viva el conde Main Hardy! ¡Viva el rey! Y saliendo por la ventana se deslizo abajo por el tronco de la perra y desapareció en la oscuridad.

(123)

el marqués de Montaine había perdonado.

La baronesa no vació un momento. Se echó un chal sobre los hombros, y con la carta en la mano bajó a ver a su padre.

El general había salido de la sala hacía un momento, dando a sus huéspedes las buenas noches.

Diana le encontró sentado a la chimenea leyendo un viejo tratado de caza.

Al ver á su hija a aquella hora en su cuarto, el marqués se levantó sorprendido.

Diana cerró la puerta, llegó cerca de su padre con paso lento y se puso de rodillas a sus plantas.

—¿Qué haces, hija mía?—exclamó el general queriendo levantarla. Pero Diana permaneció de rodillas.

—Padre mío—contestó,—no me levantaré de aquí hasta que me hayáis perdonado. —¡Perdonad!—exclamó el general con asombro.—¡Perdonad! ¿Quieres que yo te perdone a tí, hija mía, el apoyo de mi vejez y el consuelo de mis penas? —¡Ab! —Habla. —Padre mío, os he desobedecido. —¿Tú?

Todo el contingente de profesores de Barcelona ha sido escriturado por el Mtro. D. Celestino Sadurn, director de la Banda Municipal, verdadero interprete en esto de los deseos de los organizadores.

Es indudable que este contingente de concienzudos profesores, la mayor parte catalanes, ha de contribuir al buen éxito que obtenga tan grandiosa obra.

Van además sesenta bailarinas inglesas, por no haber sido posible reunir un numero tan considerable en Francia, ni en Italia, ni en España (todas en una misma localidad para los previos ensayos).

El decorado, que debe estar ya terminado corre a cargo de M. Jambon.

La parte recitada—la más importante de la tragedia—está confiada a los artistas del Odeon de París.

En la parte de canto formarán como corifeos los artistas de la Gran Opera, M. Duc que se puso a disposición de Saint-Saenz, renunciando a todo estipendio, y Mile Armande Bourgeois.

La parte musical, será dirigida por el autor en persona.

Las artes y la literatura fraternizarán pues en tan esplendorosa manifestación y los que van en busca de lo inédito y de grandes impresiones tendrán ocasión de oír una función originalísima en pleno día.

De todas partes se piden datos de tal acontecimiento y se da por seguro que asistirán representaciones de la prensa de Londres, Berlín, Bruselas, Barcelona y demás importantes ciudades de Europa, así como de las más renombradas agrupaciones artísticas.

El programa de las fiestas locales patrocinadas por el municipio, parece que resultará digno del objeto que congregará en Beziere personas de tan alto renombre en la literatura y en la música.

Se están levantando arcos de triunfo en honor de Saint-Saenz de Gallet, de los artistas intérpretes y de los visitantes.

La representación tendrá efecto el próximo día 28 de este mes.

El Mtro. Sadurn, los profesores de la Banda, el Mtro. Nicolau, el conserje Sr. Martinez, los redactores musicales y demás invitados, partirán de esta ciudad el día 22.

Procuraremos tener a nuestros lectores al corriente de este acontecimiento, que ha de dar gran importancia a Mediodía de Francia, cuyos hijos ocupan los primeros puestos en la literatura, en las artes y en la política.

LA POLÍTICA

El programa de Silvela

Los amigos íntimos del señor Silvela dicen que este hombre publico tiene ya muy adelantados sus trabajos de organización del partido de Unión Conservadora, y que en cuanto reanuden las Cortes sus tareas expone en ellas su programa de gobierno, en el cual se consignan reformas de importancia, que darán por resultado grandes economías en el presupuesto de gastos.

Una de las reformas consiste en suprimir los Ministerios de Marina y de Ultramar, fundiendo el primero con el de la Guerra que se denominará de Guerra y Marina.

La presidencia del Consejo tendrá una dirección bajo su inmediata iniciativa e inspección, que se denominará de Ultramar.

Se reducirán los Gobiernos civiles, formándose una especie de prefecturas por regiones.

En este mismo sentido se indican otras reformas encaminadas a castigar el presupuesto de gastos, en consonancia con las aspiraciones del país, que no puede soportar tan abrumadora carga de impuestos y recargos como la que hoy pesa sobre el mismo.

En la parte política habrá también alguna innovación, que aún no está bosquejada. Crean los amigos del señor Silvela que aún cuando no ambicionan el poder, éste irá a parar a sus manos en Octubre ó Noviembre próximos.

El general Polavieja, á quien se atribuyen planes de dictador en un breve plazo, será el ministro de Guerra y de Marina del Gabinete que presida el señor Silvela.

Parece que el general Azcárraga manifestó hace tiempo al señor Silvela su resolución de no formar parte de ningún Ministerio hasta mucho después de que se discuta en las Cámaras la gestión del último Ministerio conservador en Cuba y en Filipinas. Además prefirió mandar tropas a tener intervención en la política, por la que no siente afición ninguna.

Compañía arrendataria de las Salinas de Torreveja

La Junta de Gobierno de esta Compañía ha acordado convocar a la Junta general para celebrar sesión ordinaria que tendrá lugar el día 5 de Septiembre próximo a las diez de la mañana, en el lugar que ocupan las oficinas de la Sociedad en esta capital, calle de Palacio, núm. 67, entrepuerto.

El depósito de las acciones para asistir a dicha Junta puede verificarse desde mañana hasta el día 3 de Septiembre inclusive en la caja de esta Compañía, ó en la del Crédito Balear.

Palma 12 de Agosto de 1898.—El Presidente P. S. Antonio Sastré.—P. A. de la J. de G., José Vaquer, Secretario.

Sociedad General Mallorquina

El 22 de los corrientes terminará el plazo para que los tenedores de obligaciones de esta Compañía con el cajetín de «Utilizada opción Ilesia» puedan amortizar una de cada dos á razón de 135 pesetas por obligación.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

El próximo día 22 de los corrientes á las 11 de la mañana y en el local que ocupan las oficinas de esta Compañía, calle de Palacio, número 22, tendrá lugar, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en dichas oficinas la venta en subasta de una porción de terreno situado en el caserío del Pont d'Inca, en el cual existe un edificio destinado á almacén.

Palma 9 Agosto de 1897.—El Director Gerente Rafael Moll.

SALINERA ESPAÑOLA

La Junta de Gobierno de esta Compañía ha acordado convocar á la Junta General para celebrar sesión ordinaria, que tendrá lugar el 28 del corriente mes á las doce del día, en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad en esta capital calle de Palacio número 67, entrepuerto.

El depósito de las acciones para asistir á dicha Junta puede verificarse desde mañana hasta el día 27 inclusive en la caja de esta Compañía ó en la del Crédito Balear.

Palma 11 de Agosto de 1898.—El presidente, P. S. Antonio Sastré.—P. A. de la J. de G., José Vaquer, Secretario.

Preparaciones medicinales del Laboratorio de J. Miró

- Nuez de Kola granulado, 250 pesetas frasco. Poliglicero-fosfato con pepsina y Nuez de Kola granulado fórmula del Dr. Serra, 450 ptas. frasco. Poliglicero-fosfatos con Nuez de Kola granulado, frasco 350 pesetas. Glicero-fosfato al granulado, frasco 3 pesetas. Nuez de Kola fosfatada granulada, frasco 3 ptas. Hemoneuroi granulado, frasco 4 pesetas. Crema bismuto, frasco 3 pesetas. Peptonato de hierro líquido, frasco 4 pesetas. Todos estos productos se garantizan por la pureza de sus medicamentos y exacta dosificación como indica el prospecto que acompaña cada frasco.

Farmacia y Laboratorio de J. Miró — Abierta toda la noche, Colón, 22 y Perejil, 2 — Palma de Mallorca.

ORO MONEDAS Y OBJETOS Unica casa que paga más bonificación. S. Miguel-44

El M. Iltr. Señor D. Rafael Tous Ferrer DEAN DE ESTA STA. IGLESIA CATEDRAL Ha fallecido en La Vileta Después de recibir los Santos Sacramentos (Q. E. P. D.) Los Ilmos. Sres. Obispo de esta Diócesis y Cabildo Catedral, sus hermanos y demás familia, al participar tan sensible pérdida á sus numerosos amigos y conocidos, suplican se sirvan asistir al rosario y funeral, que tendrá lugar en la Iglesia de La Vileta mañana á las diez, y acto seguido á la conducción del cadáver al cementerio de dicha Iglesia. El duelo se despide en la Iglesia. No se invita particularmente. El Ilmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á todos los fieles que asistan á cualquiera de estos actos.

NUESTRA INFORMACION

El Dean de la Catedral

Esta tarde hemos sabido el fallecimiento de Don Rafael Tous, que hasta ahora ha sido Dean de esta Catedral. La fatal noticia no nos ha sorprendido; hace tiempo que día por día nos veníamos enterando del proceso de la enfermedad que minaba la estimada existencia de nuestro paisano, y la contestación recibida diariamente era muy poco consoladora. Además, la experiencia enseña cruelmente que con más facilidad desaparecen los que son una esperanza para la sociedad.

Don Rafael Tous lo era. Todos sus amigos lo sabíamos y de ello estábamos enorgullecidos. Cuántos puestos ocupaba, habían sido conquistados justamente; por eso era respetado de cuantos le rodeaban. En los momentos en que la tempestad ha arreciado, se ha demostrado plenamente. A su lado han acudido cuantos le apreciaban, cuantos lo tenían como colega, cuantos le obedecían como inferior.

La muerte ha cortado la vida de un hombre que hubiera honrado con sus actos el nombre de su pueblo. Estaba destinado á más altas dignidades, á más difíciles empresas. Dios le ha llamado á su seno, y los designios de la Providencia son inexorables.

Esta reflexión servirá de lenitivo y consuelo á su familia, á sus amigos, á sus paisanos.

El M. I. canónigo Dean ha fallecido en La Vileta á las doce y cuarenta y cinco minutos de la tarde.

El sepelio se verificará mañana á las diez y media en la iglesia de aquel caserío.

Prisioneros mallorquines

La familia de Nicolás Cañellas, uno de los marineros mallorquines que desembarcaron hace días en Algeciras después de haber estado algunos meses en poder de los norteamericanos, nos ha facilitado la siguiente carta, que transcribimos para que nuestros lectores se formen idea de las penalidades que habrán sufrido aquellos durante su cautiverio y en el viaje de retorno.

«Tomo la pluma para manifestarte que ace más de tres meses que estamos padeciendo lo que no puedes figurarte. Como nos muy mal, dormimos peor, y se nos ha ratado de cualquier manera. No te doy detalles porque esta carta resultaría muy larga, y antes no te he escrito porque

cuando estábamos en poder de los norteamericanos no nos era permitido.

Has de saber que el día cinco de Mayo, navegando cerca de la Habana, nos apresó la escuadra enemiga. Nos llevaron á los Estados Unidos, en donde encontramos otros 26 barcos españoles apresados, siendo en número de cuatrocientos los marineros prisioneros. Los barcos y vapores españoles quedaron en poder de los norteamericanos, quienes los vendieron después, y á nosotros nos llevaron el 24 de Junio á Nueva York.

El día 26 de Julio nos dieron la libertad, embarcándonos en un vapor inglés que nos llevó á Algeciras, en donde estamos ahora.

Aquí hemos pasado también muchos sufrimientos. Figúrate 400 hombres sin dinero para comer ni casa donde dormir. Gracias que desde hoy comemos rancho en el cuartel con los soldados y esperamos órdenes de Madrid para poder marcharnos á nuestras casas.

Lo hemos perdido todo y muchos ni siquiera tienen ropa.

No te digo más porque espero verte pronto y contártelo todo.»

Del mar

El día 14 del que rigió fondearon felizmente en el puerto de Barcelona, procedentes de Iloiza, Palma y Andraitx, respectivamente los buques, goletas Pedro Matute, con 174 toneladas de sal á la orden, Nueva Teresa con 82 toneladas de carga general, San Bartolomé con 29 480 Kgmos. de leña, cortiza, palma y piperia á la orden.

—Ha llegado á Barcelona procedente de Almirante el bergantín goleta de esta matrícula Alajo 2º con 125 toneladas de meleza, destinada parte de esta carga á nuestra plaza.

—Dº orden superior se permite nuevamente la entrada y salida de noche en el puerto de Cádiz.

—El día 15 del corriente desembarcó en el estrecho de Gibraltar la polacra goleta Maria de la matrícula de Mahón, que se dirige á Sevilla.

—Hoy ó mañana es esperado en el puerto de Barcelona el vapor Ciervana que conduce á algunos marines que fueron hechos prisioneros por los norteamericanos, los cuales desembarcaron hace algunos días en Algeciras.

—Según aviso del ministro de Portugal en Paris los buques que entren en el Tejo deben detenerse cerca del buque portugués amarrado en las inmediaciones de la torre de Belén para ser reconocidos.

—A las nueve y media de la mañana ha salido para Ibiza y Valencia el vapor correo Union con la correspondencia, pasaje y carga general.

—Los correos de Mahón y Barcelona

respectivamente han tomado fondeadero en nuestro puerto á las cinco de la madrugada y siete de la mañana, ambos con correspondencia, pasaje y carga general.

—El movimiento de entrada en nuestro puerto durante el día de ayer se redujo á los faluchos St.º Cristó, Virgen del Carmen y Joven Maria procedentes de Valencia con cargamento de frutas.

Para Tenerife se despachó el laúd San Jose con cargamento de carbón.

Actualmente se están reparando en nuestro puerto la polacra goleta Virgen del Mar y el pailebot San Jose.

El próximo sábado saldrá para Cete y Marsella el vapor Isleño.

Actualidades

El correo nos ha traído ya las manifestaciones que hace la prensa extranjera respecto del ajuste de la paz entre España y los Estados Unidos. La satisfacción, al parecer, rebosa en todas las naciones europeas.

Es natural. Para las potencias que han dejado escribir á España, era siempre un peligro la continuación de la guerra, peligro de complicaciones, ahora conjuradas.

Conjuradas, por el momento. Para el porvenir, esta guerra infuista, este triunfo de la fuerza sobre el derecho, ha de tener consecuencias muy graves, que alteren, quizás, profundamente, el actual equilibrio de las grandes naciones.

En cambio en España la tranquilidad no es todavía completa. Queda pendiente la cuestión de Filipinas, de muy difícil solución para el Gobierno. Cada español tendrá un nuevo despojo, no por el despojo, sino la vergüenza que supone el consentirlo.

Además, demos por hecha la ocupación de Manila y de su puerto por los norteamericanos, y supongamos que la comisión mixta decide, favoreciendo en esto los deseos patrióticos del gobierno español, que continúe allí la soberanía de España á cambio de reformas políticas administrativas. ¿Las aceptarían los indígenas sometiéndose por virtud de ellas? Pero, si los tagalos persisten en luchar por su independencia, ¿vamos á continuar la guerra en Filipinas contra Aguinaldo y sus secuaces, expuestos á que el Japón, alentado por el ejemplo de los Estados Unidos, favorezca la insurrección y nos comprometa en una nueva guerra internacional?

Hace falta meditar mucho sobre este asunto; pensar en nuestra situación económica, tan terriblemente mala como nuestra situación militar.

Un periódico inglés dijo hace pocos días que tal vez llegase el caso singular de que allí se hayan de batir juntos españoles y yankees contra Aguinaldo y su gente. Todo podría ser.

Elecciones provinciales

Según la ley provincial, el primer domingo de Septiembre próximo deben verificarse en esta provincia elecciones de diputadas provinciales.

Los diputados que deben cesar en el desempeño de su cargo son los correspondientes á los distritos de Manacor y Menorca Sres. Socías, Domenge, Sitjar, Obrador, Estela, Rus, Oliver y Canals.

Las elecciones se verificarán únicamente en estos dos distritos, eligiéndose al de los que cesan.

Según nuestras noticias la lucha electoral será muy escasa ó nula máxime presentándose una candidatura compuesta por distintos elementos políticos.

Cuentas económicas

El Ayuntamiento repartió ayer 500 bonos, los señores de la Junta 200; se despacharon allí 296, y se extrajeron 203 suplementos.

Hoy se ha servido potage de habichuelas.

(124)

—Os he engañado. —¿Tú? —Me disteis un esposo á quien mi corazón no había elegido, y lo acepté porque vos me lo imponíais. No le amaba; pero le fui fiel y procuré amarle, padre mío. —¡Y á eso llamas desobedecerme y aun engañarme, hija mía!—exclamó el general. —Esperad, padre mío. Muerto mi esposo, mi corazón se sintió otra vez atraído hacia el hombre á quien amaba, y aquel hombre, que yo no osaba nombraros y á quien pertenecíais... —Su nombre—preguntó el general poseído de una emoción violenta y súbita.—Sea quien quiera, te perdono, hija mía, y puesto que le amas... —¡Oh! Si—exclamó Diana llevándose la mano al corazón. —Será tu esposo, te lo juro. Diana se levantó. —Padre—dijo,—el hombre á quien amo, el que ya es mi esposo ante Dios, el hombre á quien le jurado llevar su nombre un día, es un desgraciado proscrito, por quien intercedo cerca de vos para salvarle. —¡Su nombre! ¡Su nombre!—preguntó el general con voz trémula é impregnada de angustia.

(125)

—El conde de Main-Hard—contestó Diana con firmeza. El general ahogó un grito, llevó la mano á la frente y dió un pasacilente. Diana quiso arrojarse otrez temiendo la cólera de su padre. Pero el general la recibió con brazos, la tuvo un largo espacio estrecha contra su corazón y así le dijo: —Condesa de Main-Hard cuenta con todo mi valimiento para salvarte todo á tu esposo. Dos horas después Diana fibía á Héctor la carta siguiente, que no de Sal debía llevarla á su retiro: «Amado esposo mío: Pu ya desde ahora darte este dulce nombre en reserva, pues mi padre lo sabe todo ya ha perdonado, y te llamará hijo, como ha llamado ya á mi condesa de Main-Hard. » Ya he meditado un plan faga para nosotros y para él, y es que seas prudente, esposo mío, y quermancezas oculto en tu madriguera hasque Grano de Sal vaya á buscarle. » Para entonces los húsares abrán abandonado á Bailombre y él se estará libre. » Una noche, mañana acurrillará una luz en lo alto del castillo, la ventana

(128)

primos, había pasado dos noches en claro vigilando en los fosos del parque. Pero ni el conde ni el rapaz habían pasado la brecha, y Ambrosio había tenido que quitar el cepo al romper el día, ocultando hasta la noche entre los matorrales. El vizconde estaba ciego de furor. —Vamos, primo—dijo una noche el callero de Morfontaine,—es una partida perdida. —Dígsilo lo que quieras—contestó el vizconde,—yo sostengo que no está más que aplazada. —Apazada para mucho tiempo. —Acaso. —La combinación era, sin embargo, bonita—murmuró el barón de Pass-Croix con tono sarcástico. —No renuncio aún á ella. Los dos primos movieron la cabeza, como quienes no esperaban ya de ella nada bueno. En esto apareció Ambrosio y se dirigió al vizconde con la sonrisa en los labios. —¡Ah!—exclamó el vizconde esperando siempre.—¿Qué hay, Ambrosio? ¿Me traes buenas noticias? —Pues no. —Sepamos. Y el vizconde miró á sus dos primos como reconviéndolos por su poca fe.

(121)

reconocer también el fondo del pozo, teniendo que agotarlo antes. El coronel tomó posesión del castillo, dió parte á Poitiers y esperó órdenes. Diana esperaba cada vez con más impaciencia y ansiedad la vuelta de su leal confidente. La noche avanzaba y Grano de Sal no parecía. De repente se estremeció Diana y corrió á abrir la ventana. El muchacho había comenzado ya á anunciarse con sus graznidos lamentosos de ave noctívaga, y á la baronesa le pareció que aquellos graznidos tenían cierta intensidad júbilo. Muy luego apareció Grano de Sal, que sonría orgulloso como un vencedor. —En salvo—dijo. —Habla más bajo, hijo, más calladito. ¿Y dónde está?—preguntó la baronesa con fútil infantil. —En la gruta. Y Grano de Sal refirió entonces la evasión del conde. Héctor permanecía en la gruta con sus compañeros; habían encendido fuego y tenían víveres para tres días. Héctor había escrito á Diana sobre la rodilla.